

PRECIOS DE SUSCRIPCION
4 pesetas trimestre. — Por anualidades enteras y anticipadas, 15 pesetas.

No se devuelven los originales
Anuncios, esquelas y comunicados,
según tarifa.

AÑO VII

DE RE PROPIA

NUESTRO EXTRAVINARIO

EL NORTE alcanzó ayer un verdadero triunfo periodístico pocas veces igualado en nuestra capital.

El mismo retraso que debió sufrir la salida de la edición a causa del aumento en la tirada normal para poder satisfacer todas las demandas, fué motivo de que se evidenciara el interés con que era esperado el extraordinario, pues desde primera hora de la mañana, nuestros talleres se vieron asediados por continuas peticiones de números.

Las felicitaciones incontables recibidas lo mismo por el acto de anteayer como por el número de ayer, nos llenan de legítima satisfacción ya que demuestra ello que hemos sabido encarnar los deseos del público que esperaba un periódico perfecto dentro la natural modestia de las circunstancias y medios disponibles.

La nota dominante y el comentario sobresaliente alrededor de EL NORTE fue aparte la complacencia causada por la modernidad y buen gusto de los materiales tipográficos de LA EDITORIAL, la espléndida y valiosa colaboración que pudo ostentar el periódico, y el anuncio de continuar a nuestro lado por medio de variadas secciones los mismos elementos de tan reconocido prestigio y renombre.

Nosotros a todos quedamos reconocidos y el éxito nos hace más que estimularnos en el camino emprendido. Mientras tanto, nuestro agradoceimiento sincero a las distinguidas personalidades que honraron las páginas de EL NORTE con sus firmas, a los queridísimos y entusiastas amigos que nos pidieron números del extraordinario para propagarlo y obtener nuevas suscripciones y a los infatigables operarios de la imprenta y maquinaria que soportaron una improba labor de cerca 24 horas para presentar debidamente el número.

Sin embargo, debemos hacer constar que, debido a imprevistas causas y a la rapidez con que debimos obrar, no es todavía EL NORTE el ideal a que aspiramos. Varias deficiencias se han notado en diversos servicios, pero tengan la seguridad los lectores de que pronto quedarán todos los detalles ultimados y realizado el plan que perseguimos, en bien de esta querida publicación, a favor de la cual ponemos todos nuestros fervores y entusiasmos con votos a la mayor gloria de Dios.

EL NORTE

GERONA, MIERCOLES 24 DE MAYO DE 1916

AL PASAR...

XIX

Los pecadores, los afligidos, los cristianos todos invocan a María llamada Refugio, Consuelo, Auxilio.

En las dolencias de nuestra alma, en las angustias de nuestro corazón desgraciado, en todos los instantes de nuestro ser, necesitamos un valimiento superior, un intermediario que esté por encima de nuestras flaquezas y debilidades.

Pecamos y la ira justiciera del Señor ofendido clama venganza sobre nosotros. Sólo María nos cobija en estos instantes de trascendencia eterna. Sólo la Madre del Rey de la Misericordia puede ser el Refugio de los prevaricadores...

Nos acechan las tristezas de la vida. Nos rodea la fatídica sombra del dolor con su negra secuela de llantos, desgracias, congojas, agonías, muertes... Sólo María puede endulzar el aciago que penetra en el corazón. Sólo María es el inefable consuelo de los afligidos...

A cada momento, en todo lugar, dentro multiplicidad de circunstancias, nos precisa una Madre que guíe nuestros pasos primeros por la vida, que oriente nuestra pubertad, que calme los ardores de nuestra juventud y sea estímulo en nuestros decaimientos, tesoro en nuestras pobrezas, compañía en nuestros abandonos, luz en nuestros extravíos, amor en nuestras urdeces... Sólo María puede llenar con creces ese vacío de nuestro corazón. Sólo María puede ser el completo auxilio de los cristianos.

MAXIMI-

JUDICIALES

UNA LEYENDA OPORTUNA

La mejor y más plausible manera de festejar y de celebrar la vitalidad y los avances de EL NORTE fuera en esta sección poder decir que gracias a un notabilísimo y milagroso cambio en las costumbres o merced a disposiciones de fondo moral y de forma saludablemente coercitiva es en la parte llamada criminal languida y hasta precaria la labor pública de las Audiencias provinciales y que únicamente dan señales de vida en el trabajo íntimo dictando tan solo autos de sobreseimiento, aun cuando por rarísima excepción tenga que constar en alguno su carácter de provisional.

Esta fantasía, trocada en nobilísimo deseo, nos hace exhumar un oportuno cuentecito del ingenioso y discreto M. de Cavia, titulado La vajilla de oro.

FIGURAS DE LA GUERRA



El archiduque heredero de Austria Carlos Francisco José bajo cuya dirección se está desarrollando de la gran ofensiva el frente austro italiano.

Regia el califato de Córdoba el intenso Mahomed-Abu-el-Huzam. Agonizaba el imperio, veianse en lontananza chispazos de rebeldía y de desmembramiento, y Mahomed, deseoso de afianzarse, buscó motivo propicio, el tercer centenario de la invasión sarracena, para reunir en torno suyo a valientes magnates y embajadores.

Quiso deslumbrar a seis altos huéspedes y dispuso se labrara una espléndida vajilla de oro, en la que dejaron impresos su ingenio y habilidad los más célebres aurifices de Córdoba y demás centros artísticos.

Más que un desencanto, fué una infelicidad el festín. Uno tras otro resultaron amargos todos los platos y todos los vinos servidos. Pronuncióse la desbandada; casi todos los comensales recurrieron a contra-venenos; fué degollado el cocinero mayor por orden del iracundo Mahomed; abandonado ya de todos, se hizo éste condimentar la comida por su esclava. Fátima y presentársela en el mismo servicio de oro; manjares y bebidas continuaron con el desesperante amargor; el propio califa, lavando cuidadosamente por si dos o tres platos se aderezó la vianda; y el ingrato sabor de siempre no se amenugó.

Desesperado, colérico, tomó algunas fuerzas de la maldita vajilla, salió ocultamente de palacio y y se dirigió a la morada de un viejo y afamado alquimista.

Explicóle sus pesares y tribulaciones, y aquél, echando en un crisol uno de los aureos platos, preguntóle, fundido ya casi metal, el de donde había salido el oro.

Contestó el califa que de su tesoro, y el alquimista le expuso que forzosamente debía amargar porque el oro del califa era el oro del poder y ese oro estaba amasado con lágrimas.

Con lágrimas? Preguntó azorado el califa.

Si: Con lágrimas de siervos, lágrimas de trabajadores, lágrimas de contribuyentes, lágrimas de oprimidos!

Aplicación rectísima del cuento.

Los robos, las obscenidades, las falsificaciones, los atentados, las estafas, los asesinatos, que ostentan su faz vergonzosa y tristísima en las salas de las Audiencias, que hacen formar misérable concepto de la sociedad actual, que llevan el deshonro y el luto a innumerables familias, están amasados con menguadas producciones teatrales, con novelones de bajo vuelo, con enseñanzas de descreimiento, con engendros cinematográficos, con semanarios de asqueante sentido, todo respirando luxuria, pasiones hediondas, escándalo, instrucción depravada, y demostrando plenamente la falta absoluta de decoro, de religiosidad y de alma cristiana.

J. MÁS.

La crisis del comercio gerundense

El comercio de Gerona está de crisis.

No serían menester grandes argumentos ni muchas palabras para demostrar la grandísima verdad que encierra esta frase, así escueta.

Pero no nos peritemos ahora precisamente a la crisis que atravesó actualmente todo el comercio en general, no ya el de Gerona ni el del resto de España, ni el mundial, producida

por la terrible conflagración europea que comienza hasta los cimientos del universo, y que—digan lo que quieran las modernos estadistas que han buscado su causa en el militarismo alemán—es sola y únicamente lucha comercial, sino a la crisis que ha atraído siempre nuestra ciudad, ya mucho antes de establecer la terrible contienda que asola la vieja Europa.

El comercio gerundense ha estado siempre de crisis; siempre ha padecido una enfermedad crónica que necesita, para ser curada, aires de renovación, nuevas orientaciones, romper los molles viejos y estrechos en que se ha formado y desarrollado, para poder tomar parte en el concierto de las grandes ciudades modernas y entrar de lleno en un nuevo camino más moderno, más racional, por decirlo así, con vistas al horizonte rosado de la prosperidad material.

Analizar las causas que han influido en el estancamiento eterno de nuestro comercio, sería trabajo prolífico e ingrato, bien que fructífero si lo llevase a cabo quien por su experiencia y sentido práctico de las cosas, podría señalar el mal en sus causas y atacando a éstas de raíz, marcarnos las orientaciones que convendría tomar para levantar nuestro caido comercio de la postración en que se encuentra. No obstante, y ya que no tenemos autoridad para cosa mejor, contentémonos con señalar como una de las principales causas del mal que lamentamos, el egoísmo que nos divide y que impide formar núcleos comerciales poderosos que pudiesen hacer frente a las competencias y despertar a la ciudad del letargo en que la sumieren aquellas dos plagas que nos azotan.

Por eso remos que cuando, entre la general apatía que nos alejarga, se levanta algún espíritu emprendedor, pleítico de vida y de juventud, que quiere abrir nuevos caminos y señalar nuevos horizontes; presta déjà la empresa que en buena hora comenzara, porque se descorazona ante la apatía general, al encontrar indiferentismo cuando no oposición manifiesta, donde debería hallar apoyo y protección y entusiasmo por la buena obra.

Individualismo en unos, indiferencia en otros y apatía en todos, que han hecho que se estacionase nuestro comercio donde se encontraba veinte lustros atrás.

ANDRENO.

RESUMEN

Mirada retrospectiva nacional y extranjera

Artículo-programa.—Ayer y mañana.

La presente sección del periódico, que con titulares distintos ha venido publicando sin interrupción desde larga fecha, si bien que con períodos de tiempo más o menos largos y con un «Balance» al final de todos los años, procuraremos, D. V., que en lo sucesivo, salga a luz a plazo fijo, y que alcance mayor extensión nuestro resumen añadiendo al político-religioso, una mayor información, ilustrando a nuestros amables lectores, como mejor sepamos, sobre el movimiento religioso-social; a cuyo fin nos procuraremos datos de revista, y si es necesario, correspondencias de los Centros de acción social para que nuestros benévolos abonados ostén al corriente y se interesen por el magnifico problema de re-

Redacción y Administración
Progrese, núm. 7, principal

Número suelto FRANQUEO

céfimos. CONCERTADO

NUM. 1945

FINANCIERAS

Atentamente invitados por los dignísimos señores que componen la Junta de Administración del tan conocido como interesante diario EL NORTE, a cooperar con nuestros modestos conocimientos de finanzas al realce y utilidad del mismo, no hemos titubeado en acceder gustosamente a tan honorable distinción, en la inteligencia que en cuanto de nosotros dependa procuraremos no tan sólo no se vean malogradas las esperanzas y propósitos que en buena hora se han prometido los organizadores de tan importante reforma periodística, si también, que durante vayamos expresando en los sucesivos apuntes de esta sección, sean fiel reflejo de la verdadera situación financiera, al objeto de que los benévolos lectores a cuyas manos vayan a parar estas novedosas líneas, puedan orientarse y beneficiarse a la vez, de las ventajas que con frecuencia, presentan los mercados de valores en sus diferentes clases.

Entrando ya en materia y referiéndonos al movimiento del mercado de valores, diremos que debido a las noticias que en los centros bursátiles se iban recibiendo en la última quincena, las deudas del Estado se presentaron con tendencia indecisa, fluctuando sus cambios en diversas orientaciones y determinadamente en sentido alcista, contribuyendo a ello por una parte las cifras que en las cuentas del Banco de España figuran como deudor al Tesoro Público, ya que en la liquidación del sábado día 13 del presente alcanzaba a 137 millones de pesetas.

Por otra parte las noticias de nuestras posiciones de África, que tanto afectan al mercado bursátil,

(1) El Dr. Franz Hitze reivindica al sacerdocio y al laicado católico el derecho de ocuparse de la cuestión social con estas palabras: «No estaríamos a la altura de nuestra misión si no dedicáramos a estudiar los problemas del presente siglo... debemos pues conocer y enseñar las cuestiones sociales a fin de que se sepa distinguir entre lo justo y lo injusto, debemos aclarar y reconocer las reivindicaciones legítimas, defenderlas y ponerlas a la justicia. «Debemos enseñar la armonía existente entre la economía social y la life, proclamando el ideal cristiano: la misma palabra de Dios comunica a las actuales cuestiones su fuerza y su encanto.»

ANDRENO.

(2) Difficultatum omnium solutio, Christus (San Cipriano).

No han quedado rezagadas las obligaciones de ferrocarriles, han estado firmes en lo que va de mes, con muchas transacciones. En obligaciones Municipales nota se mayor animación en su demanda, cotizándose a cambios propicios especialmente los de emisión 1912, series B y E, que han ganado medio enteros; los de 1913 serie B y Bonos de Reforma, que se han beneficiado un cuartillo.

Ha venido ocupando la atención del público, así como la del mercado de valores, la emisión de 8000 obligaciones que la Compañía de cementos «Asland» ha lanzado a la suscripción pública; como era de prever fué un éxito, dada la garantía hipotecaria de que disfruta la Sociedad, su desarrollo comercial y progresivo, el tipo de la emisión a 96 por 100 y el interés señalado de 6 por 100. De 8.000 títulos que se emitieron fueron solicitados 231.574, siendo cubierta la emisión

UN ARTISTA

El insigne dramaturgo DON JACINTO BENAVENTE autor de la aplaudidísima obra La ciudad alegre y tranquila.



El Ministerio de Cultura 2005

29 veces; al día siguiente de la suscripción, se cotizaron en el mercado libre de valores de Barcelona con los enteros de alza.

En valores a plazo se ha notado durante la semana última bastante animación en sus cotizaciones y transacciones, influyendo en ello el haber desaparecido por completo los temores de huelga general que trataban de implantar los ferroviarios de las Compañías Norte y Alicante, quedando zanjada la cuestión que la había motivado.

Las acciones ferroviarias, si bien no presentan cambios elevados, se mantienen firmes sin embargo, logrando las Andaluzas y Orenses un sensible avance, haciendo el entero 64 las primeras y llegando a 1710 las Orenses.

Las recaudaciones de las Compañías ferroviarias son altamente satisfactorias, y a no ser por los exagerados precios de los combustibles y material que diariamente necesitan importar del extranjero, veríamos repartir dividendos muy halagadores.

Los cambios internacionales vuelven a su acostumbrada flojedad, bajando diariamente los francos y libras, cotizándose últimamente a 85'20 los primeros y 24'10 las últimas.

BUSQUETS Y LLAPART
Gerona, 23 de Mayo 1916.

lizar en una Estación Enológico, a fin de evitar grandes y posibles percances en la práctica.

Nos enteramos que en Villafranca del Panadés, a consecuencia de los fuertes y continuados ajustes para la exportación, se han agotado las existencias de vinos con 16 grados alcoholíticos naturales, quedando únicamente los stochs de 12 grados, que aquellos bodegueros o comerciantes ofrecen a 48 pesetas cargas sobre vagón procedencia.

En el Ampurdán el precio medio del poco vino que queda, es 35 pesetas pellejo, según clase, grado y procedencia. En Llansá piden 39 pesetas pellejo.

Gerona, 23 Mayo 1916.

Noticias

RELIGIOSAS

Miércoles	Santos Melecio, gen. y compañeros mártires;
24 Mayo	Donaciano y Ragaciano, hermanos mártires;
	Robustiano, mártir; Vicente de Lérins, presbítero, el Beato Juan de Prado, mártir, y Santos Juana, Afrá, Susana, Marciana y Paladia, mártires.

Mañana: Santos Urbano, papa y mártir; Gregorio VII y Bonifacio IV, papas y confessores; Genadio, obispo de Astorga; Dionisio, obispo y mártir, y Santa Magdalena de Pazzis, virgen.

CUARENTA HORAS. En la Iglesia de San Lucas. Horas de Exposición: Por la mañana, desde las 8 a las 11 y media, y por la tarde, desde las 6 y media a las 8 y media.

Las sulfataciones y azufrazados se activan.

En buena parte del Ampurdán disponen del sulfato necesario para las sulfataciones, por cierto adquirido a precio mucho más ventajoso que el tasado por el Gobierno.

Los vinos se cotizan en aquella comarca al precio medio de 35 pesetas pellejo, según clase, grado y procedencia.

Existencias, restan pocas y son muy solicitadas, en especial los vinos muy tintos.

NARCISO LLACH.

El viernes próximo pasado tuvimos ocasión de contar hasta catorce vagones cubas en un solo tren que se dirigía a la frontera.

Sabido que en cada vagón cuba se estaban treinta y tres bocoyes, dan un total de 462 bocoyes en una sola expedición.

Nos abstendremos de añadir comentario alguno a la noticia, por entero las dejamos a la consideración de nuestros lectores.

En el mercado celebrado en Villafranca del Panadés en 20 actual, se cotizaron los precios siguientes:

Vinos.—Blancos, a 3'50 pesetas grado y carga. Rosados a 3'50 pesetas id. id. Tintos 3'75 pesetas idem idem. Carga de 121'60 Kg.

Alcoholes.—Industrial a 238 pesetas hectólitro.

Cereales.—Trigo, a 20'50 pesetas cuartera. Cebada, a 10'50 pesetas id. Avena, a 8 pesetas id. Arbejones, a 16 pesetas id. Habas, a 15 pesetas id. Cuartera de 70 litros. Algarrobas, 8 pesetas quintal. Patatas, a 6 pesetas id. Quintal de 41'60 kilos.

En el mercado último celebrado en Reus (22 corriente) se cotizó:

Avellana cosechera, a 70 pesetas saco de 58'600 kilos.

Almendra mollar, a 53 pesetas saco de 50'100 kilos.

Algarrobas, a 7'50 pesetas saco de 41'400 kilos.

Vinos de 4 a 4'50 pesetas grado y carga según clase.

Llamamos poderosamente la atención de los viñateros, para que antes de determinarse a emplear cualquier específico en substitución del sulfato de cobre, lo hagan ana-

MILITARES

Marcha a Barcelona el Sargento de Infantería de Asia, Rafael Ortiz Herrero.

—Por hallarse enfermo el Coronel D. Agustín Alonso Arpio desempeña el cargo interino de vicepresidente de la Comisión mixta de Reclutamiento de esta provincia el de la propia clase D. Roberto Pisera.

Al maestro de taller del Depósito de armamento de Figueras D. Antonio Crumols Franquesa le han sido concedidos 28 días de licencia para Barcelona Eibar y Oviedo.

—Han sido autorizados para adelantar la incorporación a filas con el fin de servir el tercer período de su permanencia los sargentos de cuota del Regimiento Infantería Asia núm. 55, Juan Vila Meriná y José M. Coll Tarres.

—Ha sido nombrado cartero de Garriguella el licenciado del Ejército Ramón Soler Ribera.

—El pasado domingo previa la conveniente preparación a cargo del capellán del Hospital militar Dr. D. José Quintín Elia tuvo lugar el cumplimiento Pascual de los enfermos del citado establecimiento.

Asistieron al piadoso acto comisiones de los cuerpos de guardia de la Capital; el Sr. Coronel de Asia en representación del Exmo. Sr. General; un piquete de tropa al mando de un Teniente, y la música del Regimiento.

El Altar estaba espléndidamente iluminado viéndose esquisito gusto en la ornamentación.

Terminado el acto, el capellán del Regimiento, Dr. D. José M. Lluch, con elocuente y correcta frase dirigió a los enfermos una sentida plática repleta de doctrina y santa unción.

Hizo los honores a los concurrentes el Sr. Director del Establecimiento D. Francisco Muñoz.

—Há sido entregado a la Comandancia de Ingenieros de esta provincia el fuerte de San Julián de Ramis, habiéndose retirado el destacamento del Regimiento de Infantería de Asia que lo guarda.

—Ha regresado a Figueras el Capitán de carabineros de dicha Comandancia D. Enrique Bosch.

—Se ha cursado al Consejo Supremo de guerra y marina el expediente de pensión del superviviente de la guerra de África de 1857-60. D. Tomás Pi y Garriga, vecino de Garriguella.

—Se ha concedido la Placa de la Real y Militar orden de San Hermenegildo al Comandante de Infantería D. Mariano Ciurana Hernández.

—Ha visitado esta Ciudad y marchan a San Julián de Ramis y Figueras en uso de escuelas prácticas nueve segundos Tenientes alumnos de la Academia de Ingenieros acompañados de su profesor Capitán de dicho cuerpo D. Juan Petrirena Aurrecochea.

—Han regresado de Figueras el Comisario de Gucra Interventor de la provincia D. José Lambarri Manzanares.

—Ha llegado a esta plaza el segundo Teniente de Infantería D. Adolfo Toribio.

ECLESIÁSTICAS

Hallase en Barcelona, hospedándose en la residencia de los Padres Jesuitas, el señor Arzobispo de Guadalajara, (Méjico) Dtor. don Francisco Orozco Guiménez.

—Los administradores de la Asociación del Santísimo Sacramento, de Olot, han encargado los sermones de las próximas festividades del Corpus al catedrático del Instituto de Figueras doctor don Ignacio Piera, Pbro.

—El «Boletín Oficial Eclesiástico» de la diócesis de Solsona ha publicado el decreto de la Curia Romana concediendo el privilegio de la Coronación de la Virgen de Queralt. La propia publicación inserta una disposición del Prelado

doctor Vidal Barraquer, ordenando a los párrocos de la comarca que hagan una suscripción en pro del proyecto de dicha Coronación.

—Reproducimos gustosamente, por el interés que guarda para con el clero, la información abierta por el centro de Acción Sacerdotal «Ora et Labora».

La información versa sobre los siguientes temas:

Cuestión 1.º Ventajas e inconvenientes que desde el punto de visto puramente económico presenta para los sacerdotes el actual régimen de retiros para la vejez del «Instituto Nacional de Previsión».

2.º Ventajas que puede obtener un sacerdote secular para la vida de apostolado de una entidad aseguradora.

3.º Supuesta una modificación del derecho sucesorio actualmente vigente en el predicho Instituto que conceda al sacerdote la libre disposición de su capital reservado ¿hay razones que hagan preferible el Montepío Nacional del Clero independiente del Instituto?

Sobre todas esas cuestiones a la vez, o sobre una de ellas solamente, pueden enviarse notas o escritos, que conviene sean lacónicos, al Director del Cenizo «Ora et Labora» (Seminario Pontificio de Sevilla), hasta el 30 de Junio próximo.

—Hoy en el «Palau de la Música Catalana» de Barcelona, tendrá lugar la séptima lección del curso superior de canto gregoriano.

El Rdo. Padre Suñol, O. S. B. tratará acerca «El ritmo gregoriano y el ritmo del latín».

—Conferencia social en el Seminario.—El domingo por la mañana, dió su anuncia conferencia a los seminaristas, el Rdo. Santos Boada, insigne apóstol de la acción social en San Feliu de Guixols.

Empezó el acto a las 11, presidiendo el M. I. doctor don Salvador Rial. Secretario de Cámara y gobernador de este obispado, acompañado del conferenciante, de los reverendos Director y Subdirector de la Congregación y del dignísimo profesor de Ética eminentísimo sociólogo doctor don José Llovera.

Seguir paso a paso, las luminosas ideas vertidas por el Rdo. Boada, en el decurso de su magnífica conferencia, sería tarea difícil para el cronista; nos limitaremos solamente a transcribir algo de lo mucho y bueno que dijo, procurando sea nuestro trabajo reflejo fiel de sus palabras.

Después de decirnos que no viene aquí con petulancias de maestro sino como obrero de la acción social, pasa a desarrollar su tema de la «Confesionalidad en las asociaciones obreras».

Dice que, a su entender, no hay término medio entre las asociaciones católicas y anticatólicas, siendo por lo tanto, un mito aquello de las asociaciones neutrales en su conformidad, que aquellas, que se presentan como tales, pretenden disfrazar sus tendencias laicizadoras y fines perversos. No es la cuestión social cuestión meramente económica, no; los que tal cosa crean padecen una lamentable ciega ciega, sino que es cuestión eminentemente religiosa.

—Dice que, a su entender, no hay término medio entre las asociaciones católicas y anticatólicas, siendo por lo tanto, un mito aquello de las asociaciones neutrales en su conformidad, que aquellas, que se presentan como tales, pretenden disfrazar sus tendencias laicizadoras y fines perversos. No es la cuestión social cuestión meramente económica, no; los que tal cosa crean padecen una lamentable ciega ciega, sino que es cuestión eminentemente religiosa.

—Ha llegado a esta plaza el segundo Teniente de Infantería D. Adolfo Toribio.

—Ha llegado a esta plaza el segundo Teniente de Infantería D. Adolfo Toribio.

—Los administradores de la Asociación del Santísimo Sacramento, de Olot, han encargado los sermones de las próximas festividades del Corpus al catedrático del Instituto de Figueras doctor don Ignacio Piera, Pbro.

—El «Boletín Oficial Eclesiástico» de la diócesis de Solsona ha publicado el decreto de la Curia Romana concediendo el privilegio de la Coronación de la Virgen de Queralt. La propia publicación inserta una disposición del Prelado

fessionalidad negativa caben todos aquellos que se comprometan a respetar los sentimientos religiosos y buenas costumbres de los socios.

Citó, como de esta última parte, a los sindicatos del padre Rutten en Bélgica; explicó su labor en San Feliu de Guixols; extendióse en otras oportunidades consideraciones, haciendo al final un hermoso comentario a las palabras de Pio X al presidente de la Unión Popular Católico-italiano.

El conferenciante fué muy aplaudido y felicitado.

SASTRERIA

DE
Juan Amich
San Francisco, 9—Progreso, 2
GERONA



COMPLETO SURTIDO EN TODA CLASE DE GÉNEROS PARA EL CLERO

Novedades para sacerdotes
trajes a la medida
ROPAS CONFECCIONADAS

GENERAL

Los ingresos de la Compañía de los Ferrocarriles del Norte desde 1.º de Enero al 10 del corriente acusan un alza de 6.301,124 pesetas, de las cuales 557,445 corresponden a la primera decena del mes actual.

Desde el 1.º de Enero al 30 de Abril último los ingresos de la Compañía de Madrid a Zaragoza y a Alicante han experimentado un aumento de 5.423,797 pesetas, de las cuales 237,500 pertenecen a la última decena de Abril.

En Olot deben empezar las obras de construcción de la casa torre que el hacendado don Luis Pons y Túquets hará levantar en el Ensanche de aquella ciudad por el lado del paseo de Barcelona.

El sábado próximo, aceptan la invitación del alcalde de La Escala, asistirán al acto de la inauguración del servicio de aguas en aquella población, los señores Gobernadores civil y Militar de la provincia, el Comisario Regio de Fomento y el alcalde de esta ciudad: también asistirá para amenizar el referido acto, la brillante Banda del Regimiento de Asia.

En Olot al parecer al parecer hidrófobo, ha mordido a algunos que encontró a su paso, siendo cogido por los laceros municipales.

Presentado al veterinario don Jerónimo Torrent, éste ordenó fuera puesto en observación para poder cerciorarse de si está o no atacado el can de hidrofobia.

—En el local del «Orfeó Popular Olot» de la ciudad montañesa, han dado principio las clases públicas de solfeo, para señoritas a cargo de la profesora señorita Rosa Estorch.

Asimismo ha comenzado a funcionar en dicha entidad, bajo la advocación de Santa Cecilia, la hermandad de socorros mutuos para los coristas de dicha asociación.

—La Mancomunidad ha señalado el dia 26 de Junio próximo a las doce de la mañana, para la adjudicación en pública subasta de las obras de construcción del camino vecinal de Selva de Mar a Puerto de la Selva, bajo el tipo de pesetas 12.147'81.

—Se ha declarado excedente al director de Sanidad del puesto de Rosas D. Francisco Suñer Rovira.

Sportivas

El domingo último a las cinco de la tarde empezó el partido anunciado entre los primeros equipos del «Strong» y del «Sport Club Girona».

Después de un juego movido y animado legró Rafols, del «Strong», en la primera parte, dos tantos para su equipo, el primero por un ángulo y el segundo a consecuencia de una «pifia» del portero. Los del «Girona» llegaron algunas veces a la puerta contraria sin poder apuntar a su favor tanto alguno.

En la segunda parte, Olivé pasó de delantero centro a portero ocupando su lugar Vinyoles y pasando a medio centro, su antiguo juego, Llauder. Va desarrollándose el partido con bonitas combinaciones por ambas partes. Vinyoles tiró a tiro un penalty dudoso y Olivé salva pelotas difíciles: diez minutos antes de terminar, Vinyoles logra el único tanto para su equipo, siendo aplaudido, poco después, un chut de Balaguer pasando la pelota un palmo sobre el larguero. Los del «Strong» no marcaron, en esta segunda parte, gol alguno.

Dominio notable no lo tuvieron ninguno de los dos contendientes por la igualdad de fuerzas, si bien en la primera parte, se acentuó una ligera superioridad a favor del «Strong», superioridad que pasó, en la segunda parte, al «Girona», debido, sin duda, a las condiciones del campo.

El banquete será de 5 ptas. el cubierto y se celebrará en el magnífico y acreditado Hotel-restaurant «El Geroglífico», situado en la pintoresca Playa de La Fosca, cuyo propietario ha ofrecido obsequiar a los periodistas con un «Champagne de Honor» en recuerdo de su visita.

Durante su estancia en Palamós, visitarán los excursionistas las acreditadas fábricas de los Sres. Muntaner, Corchera International y todo lo más notable de aquella industrial ciudad.

La Sociedad «Electricidad de Breda» ha solicitado autorización para instalar en la población de Breda una estación transformadora de energía eléctrica de corriente alterna de 22.000 voltios y una red aérea de distribución de la misma.

La Diputación Provincial ha señalado el día 24 de Junio próximo, a las 4 de la tarde, para la adjudicación en pública subasta de la construcción del camino vecinal de Pont de Molins a Las Escaulas, bajo el tipo de 49.203'47 pesetas importe del presupuesto de contrata.

Por la Jefatura de Obras Públicas se han recibido definitivamente las obras de nueva construcción del puente sobre el río Riusech del camino vecinal de Vilalrits y Cistella a Figueras.

En la Iglesia Parroquial de San Jerónimo, en Madrid, se celebró el domingo el enlace de la señorita María Josefa de Sameyer, hija del difunto abogado don José, con el abogado del Estado en Gerona, nuestro particular y distinguido amigo don Gonzalo Martínez Parado y Martín, hijo del senador y ministro del Tribunal de Cuentas, don Pablo.

Actuaron de padrinos la señorita de Sameyer, hermano de la novia, y el padre del novio.

Felicitamos a los desposados y que Dios les colme de bendiciones.

El domingo la sección coral del Centro Moral Gerundense hizo una excursión al Santuario de Nuestra Señora de los Angeles.

A las cuatro de la madrugada se reunieron frente a la iglesia de San Pedro los coristas que forman dicha sección, a los que se unieron el presidente, el secretario y varios socios del Centro y otras personas que quisieron demostrar su simpatía al naciente coro acompañándole en su primera excursión.

Una vez llegados al Santuario se saludó a la Virgen con el canto de la Salve.

A las diez se celebró el oficio, que fué cantado con ajuste y afinación por el coro.

Terminado el oficio el coro cantó varias piezas y varios jóvenes del mismo dieron un concierto de guitarra y laudes.

A la una se sirvió a los excursionistas una espléndida comida, reinando durante la misma la mayor cordialidad y alegría.

Por la tarde se rezó el rosario, se cantó la Salve como despedida a la Virgen, y se emprendió el regreso a Gerona, quedando todos muy satisfechos de la excursión.

El señor Delegado de Hacienda ha recibido los siguientes telegramas:

Del Director General de Agricultura, manifestándose que el alcalde de Palau Sabardera tiene que recoger el sulfato de cobre que solicítalo por conducto del diputado del distrito y que respecto a los demás peticionarios se dan las órdenes a la aduana de Barcelona para que remita el sulfato solicitado por el Comisario Regio; y del ministro de Hacienda participándose que el Consejo de Ministros, de acuerdo con aquel Ministerio y el de Fo-

José Cucurull
SASTRE
para Señoras y Caballeros.
Uniformes de todas clases

Ciudadanos, 3 — GERONA

Pone en conocimiento de sus clientes, y del demás público en general, el haber recibido los géneros de novedad, para la temporada de primavera, y próxima de verano, no dudando que, el que se digne usar los servicios de esta casa, quedará complacido por el esmerado gusto, en corte y confección.

— NOTA —

El modesto arte de Sastrería, no es de los que quedan rezagados, y por lo tanto esta casa procura estar a la altura de todas las ventajas que proporciona el cortar con MEDIDAS DIRECTAS.

Miento, ha acordado fijar en una peseta noventa céntimos el precio del kilogramo de sulfato de cobre pagado.

En la noche de ayer, ha recibido el Sr. Alcalde de esta ciudad, D. Luis de Llobet y Pastors, una carta particular del Exmo. Sr. Director General de Correos y Telégrafos, Sr. Francos Rodríguez, en la que le participa que ha sido aprobado el proyecto de los Sres. Bona y Catá, referente a la construcción de la casa de Correos de esta Ciudad.

La Delegación de Hacienda no tiene hecho señalamiento de pago para hoy.

En cambio en Depositaria hay puestos al cobro y próximos a caducar los siguientes señalamientos:

Por Fomento: José Casanovas, 335 pesetas y Ángel Loreda, pesetas 2.152'85.

Por Gobernación: Al Jefe de la Sección de Telégrafos, 89'60 pesetas; Juan Calzada, por alquilares 150 pesetas; Jacinto Ros, 100 pesetas, a Salviq Ferri, 54'20.

Por Hacienda: Mariano Fernández, 20'10 pesetas.

Por Guerra: Francisco Monsalvatje, 270 pesetas.

TOMÁS MUSQUERAS
EMPRESARIO ALBAÑIL

Se ofrece a los Sres. Propietarios para toda clase de trabajos del ramo, por administración y por empresas.

Para encargos PLAZA MERCADAL N.º 6, 2.º Y CALLE BARCA N.º 34, GERONA

El Inspector de la Compañía arrendataria de Tabacos Sr. Bartomeu, con cuatro agentes a sus órdenes ha verificado una aprehension de 78 fardos y cajas de tabaco de contrabando en el manso «Collot» término municipal de Calonge, habitado por el colono Narciso Gelabert, al que ayer se condujo detenido a esta capital.

APARELL

CINEMATOGRÁFIC

en bon estat i amb tots els seus accesoris, propi per empresa particular, societats o centros católicos, se donarán baratísimos a menos d'una cuarta part del seu valor.

Notes: Si poden proyectar visiones físcas. Si s'adquiereix per a alguna obra de propaganda religiosa o social, se limitará encare més el seu preu.

Acompanyan al aparell dos máquinas «apaga-focs».

Per a mes detalls dirigirse a questa Administració.

En el expres de las 12 de la mañana llegará hoy a esta ciudad el director general de Correos, señor Francos Rodríguez, acompañado del ex-senador D. Bartolomé Bosch, para visitar los terrenos en que deberá construirse la casa Correos y celebrar una detenida conferencia con el alcalde D. Luis de Llobet y una comisión del Ayunta-

miento, a fin de buscar la forma de llevar a cabo lo más pronto posible la construcción del indicado edificio.

El próximo viernes dia 26 celebrará reunión extraordinaria el Consejo Provincial de Fomento.

EL TIEMPO
Hoja meteorológica del Instituto General y Técnico. — Día 24.

	8 mañana	4 tarde
Barómetro	764'68	762'00
Termómetro seco	27'0	23'0
Humedad	66'96	52'28
Viento: Dirección	S.	S.
Intensidad	2	3
Durante las 24 horas		
Temperatura máxima	26'0	
última	13'0	
Lluvia	0'0	
Agua evaporada	3'5	

Notas : bursátiles

FACILITAS POR LA BANCA
Busquets y Llapart.-Gerona

Cambios cotizados en la plaza de Barcelona. — 23 Mayo de 1916

Fondos públicos		
Deuda Interior 4 %	A 76'40	
" "	B 76'25	
" "	C 76'05	
" "	G H 75'75	
Amortizable 5 %	A 98'40	
" "	B 97'30	
" "	C 97'30	

Obligaciones

Deuda M. 4 1/2	1903-4-5 86'00	
" "	" 1906 85'50	
" "	Bonos Reforma 83'85	
" "	Ensanche 1899 92'50	
" "	1907 87'00	
Constnes. y Ptos.	5 % 00'00	
Catna. G. y Elec.	4 1/2 % 89'50	
Puerto de Barcelona	4 1/2 % 97'25	
Tranvia B. E. G.	4 % 83'00	
Energía Eléctrica	5 % 93'85	
F. C. Alicante 5 %	A 103'00	
" "	B 87'75	
" "	C 81'50	
" "	D 77'00	
F. B. y Francia	2 1/4 % 53'50	
F. C. Almansa	4 % 84'25	
" "	3 % 68'50	
Puerto Melilla	6 % 103'50	
Acciones		

Nortes	76'10	
Andaluces	00'00	
Alicantes	74'95	
Orenses	16'40	
Giros		
Francos	85'10	
Libras	24'05	

POLÍTICAS

La excursión que anualmente celebran los «requetes» catalanes ha sido definitivamente fijada para los días 11 y 12 del venidero Junio, festividad de Pascua de Pentecostés.

Para ultimar el programa, el domingo próximo tendrá efecto una reunión, a las 11 de la mañana, en el Círculo Central Tradicionalista.

Anúnciese en breve, la venida de los Sres. Leroux y Castrovídeo, que acompañarán a D. Eduardo Fernández del Pozo.

En la discusión del menaje y al tratar de las relaciones exteriores hablara en el Parlamento el elocuente tribuno gloria de la España Tradicionalista D. Juan Vázquez de Mella.

Asegurase que los liberales de Cataluña, disidentes de la Jefatura del Sr. Collaso, y que siguen la política del Sr. Roig y Bergadá, actuarán común acuerdo con la Lliga regionalista.

Fumadores:

Papel CARLETS

Premiado en la Exposición Universal de París en 1909, y en la de Barcelona en 1889.

Es el mejor papel

Telegráficas

La guerra europea

Nota oficial rusa

Petrogrado.—Al norte del lago de Narech y región de la aldea de Krostiukrovka hemos rechazado muchas ofensivas.

En el mar Báltico un submarino ruso echó a pique a tres vapores alemanes.

En el Cáucaso hubo encuentros entre las vanguardias en dirección de Diarbekir.

Dicen los italianos

París.—En la zona de Tonale Adamello, entre el lago Garde y el Adigio, rechazamos un violento ataque con grandes pérdidas para el enemigo.

En numerosos puntos actividad de la artillería.

Actuando la propaganda

París.—Los periódicos dan la noticia de que Mr. Poincaré, director de enseñanza superior llegará a Barcelona el viernes por la noche.

Al día siguiente le será ofrecido un lunch.

El domingo, dia 10, por la mañana, Mr. Poincaré presidirá el acto de poner la primera piedra del hospital francés.

Se anuncia también conferencias que se darán el 24 o 25 de junio por M. Benoit, rector de la Universidad de Montpellier y M. Sabater, decano de la facultad de Ciencias de Tolosa.

Más partes oficiales

París.—En la Mesopotamia limpiamos de enemigos la orilla derecha del Tigris hasta Shatt el Héi.

Londres, oficial.—Después de un bombardeo intenso el enemigo inició un ataque con el que logró penetrar en nuestras trincheras avanzadas del sur en una longitud de 1.500 yardas.

En el extremo norte de las colinas de Vimy hicimos estallar minas.

Cerca de Rohincourt y en diversos otros puntos, actividad de las artillerías del uno y otro bando.

Delante de Loos actividad en los combates aéreos.

Una circular anuncia que el príncipe de Gales regresa al frente.

El Lloyd comunica que la barca italiana «Erminia», se ha ido a pique.

Nacional

El vapor ruso «Refina», torpedeoado

</

Herrador

**GRANDES
TALLERES**

GRANDES

Talleres Tipográficos

Lanotex

**LA EDITORIAL
GERUNDENSE**

Esmero

Prontitud

Economía

en toda clase de trabajos

de imprenta

Progreso, 7 y Plaza S. Francisco, 16

EL ACREDITADO

TELÉFONO, 6

AQUÍ LA TÍA